

# Virtuelle Realität

In der Stadtbibliothek Gotha

Die Welt ist nicht genug

# Neues in der Bibliothek

## Eintauchen in die virtuelle Welt

Virtuelle Realität ist der Trend der Stunde und in aller Munde. Konzerte, Sportereignisse Unterwasserwelten oder einen Flug durch den



Die Bundesfreiwilligendienstleistende Isabelle Both mit der VR-Brille

Weltraum erleben, als wäre man live dabei. Das ist die virtuelle Realität. Dabei setzt der Benutzer eine Brille auf, in welcher Bildschirme verbaut sind. Dadurch wird ihm vorgegaukelt, dass er sich in einer anderen (virtuellen) Welt befindet. Der neue Bereich bietet ein besonderes Erlebnis, das kaum jemand zuhause genießen kann. Hierfür wurde im Jugendbereich der Stadtbibliothek Platz geschaffen. Das Projekt soll Menschen jeder Altersgruppe und primär Jugendliche anlocken und ihnen ein positives, frisches Bild von der Stadtbibliothek vermitteln. Die Verwaltung der Technik und die Ausgabe der Medien wird vom Personal übernommen, was den Jugendschutz ermöglicht und Sicherheit über die angemessene Behandlung der Neuinvestitionen gibt. Für das betreute Angebot, das im Oktober gestartet ist, gab es bereits im Vorfeld viele Anmeldungen. Dieses neue Angebot hatte sich wie ein Lauffeuer herumgesprochen.

## Als Adler durch die Lüfte schweben oder Hausaufgaben erledigen

Stadtbibliothek Gotha wirbt mit ganz unterschiedlichen neuen Angeboten um die junge Leserschaft

Von Wieland Fischer

Gotha. Nicole Strohmann und ihre Mitarbeiterinnen der Stadtbibliothek Gotha sind unermüdlich, um neue Leser zu binden, Stammleserschaft zu halten und aufs Neue zu inspirieren. Neben Lesungen (fast wöchentlich), Bibliotheksfest (25. November) bietet die Einrichtung jetzt kostenfreie Hausaufgabenhilfe an. Selbst in virtuelle Welten kann man sich seit einigen Tagen im Winterpalais versetzen lassen.

„In unserer Lernwelt fragen immer wieder Kinder und Jugendliche zu schulischen Themen nach“, berichtet Ute Nitschke. Das nicht nur, wenn für Seminarfacharbeiten Hilfe benötigt werde. So reifte die Idee, kostenfreie Hausaufgabenhilfe anzubieten. Das soll keine Konkurrenz zu Schülerhilfen bilden, betont Bibliothek-Leiterin Strohmann. Zwei Lehrerinnen, eine davon pensioniert, ermöglichen es nun, diese Betreuung einzurichten.

Sogar ein Australier surfte in der Bücherei

Sie helfen ab der Klassenstufe 5 Kindern aus Regelschule, Gymnasium, Förderschule und Berufsschule beim Erledigen der Hausaufgaben. Dabei bieten sie Unterstützung für die Unterrichtsfächer Französisch, Geometrie, Englisch, Mathematik



Isabel Both (20 Jahre) aus Remstädt, die jetzt im Bundesfreiwilligendienst in der Stadtbibliothek Gotha arbeitet, präsentiert deren Neuanschaffung, eine VR-Brille. Die gibt Einblicke in virtuelle Welten. Foto: Wieland Fischer

13 Uhr angeboten. Es empfehle sich, vorher anzurufen, rät Ute Nitschke; 0 (03621) 222 683

Längst beschränken sich die Angebote der Stadtbibliothek für die Leserschaft nicht nur auf

risten fragen nach. Jüngst er erste habe ein Australier dieses Angebot genutzt.

Die virtuelle Welt eröffnet nun eine VR-Brille. Inklusiv Bibliothek und DauStation

gaukelt, dass er sich in einer anderen Welt befindet. Rasant findet Nicole Strohmann damit das Autofahren. Auch der Blick aus Adlersperspektive sei mög-

Der Stadtbibliothek vermitteln. Die Verwaltung der Technik und die Ausgabe der Medien wird vom Personal übernommen, auch was den Jugendschutz betrifft.

# Standort - Aufbau - Besetzung

- Ps4 – Station im Jugendbereich
- Beinhaltet Arbeitsplatz mit Pc, Schrank mit Bildschirm, Couch
- Abschließbarer Schrank, Schlüssel im Schlüsselkasten
- Alles mit Barcode und elektronischer Sicherung versehen
- Ps4 und VR-Brille nur mit einem Betreuer
- Wartung, Updates und Laden der Geräte fast jeden Morgen

# Wie funktioniert es?

- Ist die Station besetzt, kann gespielt werden
- Benutzerkarte abgeben
- Spiele aussuchen und holen
- Mitarbeiter bedient die Ps4 und PsVR und hilft bei Fragen
- Eintrag in die „gaming zone stats“
- Überprüfung nach Vollständigkeit und Verfassung des Equipments vor der Kartenrückgabe
- Spieldauer Ps4: Nicht begrenzt
- Spieldauer VR-Brille: 15 Minuten, danach 30 Minuten

# Und so sieht es aus

„Kopfhörer schirmen von den uns eventuell umgebenden Zuschauern ab, während wir von einem überdimensionalen Brillenhelm das Aussehen eines mondsüchtigen Kosmonauten verleih bekommen. Und bald fangen wir dann auch an, uns so zu benehmen: wir haschen je nach gespielter Anwendung scheinbar sinnlos in der Luft herum, hüpfen oder verdrehen uns, erschrecken, laut quietschend vor Vergnügen, vor irgendwelchen digitalen Schrecknissen... und all das ungeachtet der Tatsache, dass sich womöglich gerade Dutzende von vernünftigen Menschen um uns herum ausschütten wollen vor Lachen. Warum nur?“

# Playstation und PsVR Spiele / Beschaffung / Ausleihzahlen / FSK

- Großes Angebot an Ps4-Spielen
- Kleines Spiele Angebot der VR-Brille
- PsVR Spiele-Vielfalt
- Beschaffung
- Ausleihzahlen
- Station meist gespielte Spiele
- FSK Bestimmungen

# Spiele mit den besten Ausleihzahlen

- Horizon Zero Dawn (FSK 12)
- Skyrim – Special Edition (FSK 16)
- Minecraft Story Mode S.1 (FSK 6)
- Crash Bandicoot N. Sane Trilogy (FSK 6)
- The last Guardian (FSK 12)
- Final Fantasy 15 (FSK 12)
- Lego City Undercover (FSK 6)
- Lego Harry Potter (FSK 6)
- Life is Strange (FSK 12)
- Trackmania Turbo (FSK 0)
- Dirt Rally (FSK 6)
- Assassins Creed Origins (FSK 16)

# Unsere schönsten PsVR Spiele

**Eagle Flight**



**Skyrim**



# Besucherstatistik Ps4 Station

- 230 Besucher 2017
- 450 Besucher 2018

# Hat es sich gelohnt?

- Ein Gewinn für unsere wachsende Jugendabteilung
- Mehr junge Nutzer in der Bibliothek
- Vorschau bei Führungen / Kindern und Jugendgruppen
- Präsentation bei Tagesausflügen für Klassen
- Spiele-Events / Turniere

Kurz gesagt: Ja!

# Zum Schluss noch ein Lesetipp für Sie...

Lesen Sie doch mal die Kurzromanserie „Die wahre Barenziah“, eine tragisch-rührende Geschichte über eine Königin und einen jungen Mann. Sie finden eine der zahlreichen Ausgaben des Werkes in einem hübschen kleinen Leseraum in der Methalle Jorrvaskr, liebevoll in braune Ledereinbände gefasst und von einem Duft von Rauch und altem Papier umgeben. Nehmen Sie sich den Lehnstuhl dort drüben beim Kamin und probieren Sie auch von Wein und Käse, der auf dem alten Holztisch am Fenster steht. Wenn sie das Lärmen der betrunkenen Ritter nebenan stört, so treten Sie doch für einen Moment ans Fenster und weiden Sie sich am Anblick weit über die Ebene von Weißlauf hinweg bis zu den Bergen. Es ist wirklich schön da...

Ach ja, um dort hin zu kommen, müssen Sie natürlich Skyrim VR spielen. Wir halten es bei uns zum antesten für Sie bereit.



Ronny Lehmann

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!